
В Ы Б О Р Ы
Н А Р О Д Н Ы Х

С У Д О В
В воскресенье 15 декабря состоятся выборы народных 

судов.
Советский суд — надежный страж социалистической за

конности. Он б̂дительно охраняет великие завоевания социа
лизма в нашей стране, обеспечивает точное и неуклонное ис
полнение законов всеми учреждениями, организациями, долж
ностными лицами и гражданами. Советский суд сурово карает 
врагов социалистического государства — изменников Родины, 
шпионов и диверсантов, засылаемых империалистическими 
разведками. Со всей строгостью он наказывает тех, кто пося
гает на социалистическую собственность, на священные права 
советских людей, гарантированные Конституцией.

Трудно переоценить воспитательную роль советского пра
восудия. Ваш суд прививает гражданам глубокое уважение к 
законам и правилам социалистического общежития, воспиты
вает у людей честное отношение к труду, к народному до
стоянию, к своему долгу перед обществом и государством.

Наш суд —  подлинно народный. В отличие от буржуаз
ного, который, по выражению В. И. Ленина, является «тон
ким орудием беспощадного подавления эксплуатируемых, от
стаивающим интересы денежного мешка», советский суд слу
жит народу, защищает кровные жизненные интересы трудя
щихся. Демократический характер нашего суда состоит в том, 
что он избирается самим народом на основе всеобщего, пря
мого и равного избирательного права, при тайном голосовании. 
Принцип выборности дополняется подотчетностью судей и на
родных заседателей перед избирателями.

На эти^посты может быть выдвинут любой гражданин, 
пользующийся избирательным правом, достигший ко дню вы
боров 23 лет и не имеющий судимости. Однако, чтобы решать 
судебные дела, надо иметь не только формальное, но и мо
ральное право. Лишь горячо преданные Родине, чуткие и 
принципиальные, обладающие богатым жизненным опытом 
люди могут быть облечены высоким доверием народа. Актив
ное участие всех трудящихся в выдвижении кандидатов и по
зволит избрать в суды именно таких людей.

У нас ̂ организуются три избирательных участка — №№24, 
25 (в общежитии) и № 40 в Доме ученых в Лесном. Выде
лены агитаторы. Это комсомольцы электромеханического, ме
ханико-машиностроительного, гидротехнического, инлсенер- 
но-экономического и энергомашиностроительного факульте
тов. Это целая армия —  850 студентов.

Подготовка к выборам народных судей и народных за
седателей проходит в сжатые срок. Это налагает большую 
ответственность на руководителей, заведующих агитпункта
ми и агитаторов.

Самое серьезное внимание необходимо обратить на орга
низацию массово-политической работы среди избирателей. 
Предстоит широко развернуть агитацию за кандидатов в на
родные судьи и народные заседатели. Лекции, беседы дол
жны .̂ быть те.сно_ связаны с жизнью, отвечать на волнующие 
людей вопросы, освещать огромные достижения советского 
народа за 40 лет Советской власти, показывать перспекти
вы, которые открываются перед нашей страной. Необходимо 
организовать пропаганду советского права, законодательства, 
глубже разъяснять избирателям Конституцию, права и обя
занности граждан нашего социалистического государства.

Выборы народных судов —  важная политическая кампа
ния. Обеспечить успешное проведение ее — ответственная 
задача.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

ОДИН В ПОЛЕ НЕ ВОИН
В  более чем 100 лабораториях 

института выполняется обширная 
программа научных исследований 
в области радио, металлургии, 
электротехники, энергетики, ма
шиностроения, гидротехнического 
строительства, мирного примене
ния атомной энергии. Чем кон
кретно заняты ученые ЛПИ, ка
кие проблемы они решают? С та
ким вопросом мы обратились к 
заместителю директора института 
профессору С. В. Усову.

Современные научные пробле
мы настолько сложны, что их ре
шение почти невозмолшо силами 
одного человека или коллектива. 
Вот почему все большее значение 
приобретает комплексная разра
ботка проблемы.

Это хорошо видно на таком 
примере. Наши ученые-электрики

помогают металлургам при иссле
довании и разработке специаль
ных сплавов — жаропрочных, 
кислотоупорных, магнитных — и 
физикам, и радиотехникам при 
получении германиевых и крем
ниевых полупроводников. Элек
трики создали высокочастотные 
плавильные печи с питанием то
ками высокой частоты от искро
вых, машинных, электронных, 
ионных и других типов преобра
зователей частоты.

Исследованием и разработкой 
новых и сложных электрометал
лургических установок занимает
ся ̂ лаборатория электрических пе
чей под руководством профессора 
А. В. Донского.

Разработанные лабораторией 
электрометаллургические установ
ки позволяют получать сплавы

О н и  
у ч а т с я  

на первом 
к у р с е

р  А ЗН Ы Е дороги привели в 
наш институт в этом го

ду многих юношей и девушек, 
мечтавших получить высшее 
политехническое образование. 
Они приехали к нам со всех 
концов страны.

Приехали к нам уч'иться и 
Светлана Д еряга, и Александр 
Гарбар. С ветлана окончила 
школу с золотой медалью  в 
Краснодаре. После успешной 
сдачи вступительных экзам е
нов она стала студенткой 141-й 
группы.

А когда начался первый 
для  нее учебный год в вузе,— 
она сразу ж е  серьезно взя
лась за  книги. Н а снимке, 
сделанном нашим фотокор
респондентом В. Екимовым, 
вы видите Светлану Д ерягу 
не в лекционном зале, а в 
учебных механических мастер
ских. Здесь она проходит 
станочную практику по токар
ному делу. Учебный мастер 
А. И. Квасников проверяет 
точность детали, изготовлен
ной Светланой.

Вместе с ней учится и А лек
сандр Гаобар, который при
ехал в вуз из Витебска.

Он сначала работал слеса- 
рем-мотористом в Витебских 
авторемонтных мастерских, а 
затем мастером О ТК мотор
ного цеха.

Б ез отрыва от производства 
А лександр окончил школу ра
бочей молодежи.

Став студентом по специ
альности «Технология машино
строения», он прилагает не
мало стараний, чтобы учиться 
хорошо. Гарбар — профорг 
группы.

На снимке внизу; студент 
141-й группы А. Г арбар  на 
станочной практике по токар
ному делу в тех ж е  мастер
ских.

металлов или полупроводников с 
предельно доступной чистотой н 
точностью химических составов в 
любой ̂ окружающей атмосфере и 
с люоой скоростью. Скорость 
электрометаллургических процес
сов обеспечивается в этих уста
новках концентрацией электро
магнитной энергии до многих со
тен киловатт на 1 кг расплавляе
мого материала.

Только за последние пять лет 
в лаборатории электрических пе
чей сделано более 10 изобрете
ний, опубликовано 14 исследова
ний, построено более 15 опыт
ных моделей оригинальных уста
новок. Большинство разработан
ных электротермических устано
вок, созданию которых предшест
вовали серьезные теоретические 
исследования, или приняты про
мышленностью для серийного 
производства, или находятся в 
длительном производственном ис
пытании.

Среди разработанных опытных 
моделей наибольший интерес 
представляют установки для 
плавки полупроводников при ча
стоте тока 2 миллиона герц, 
установки для приготовления 
специальных сплавов с тиратрон- 
ными генераторами при частоте 
тока 2.500 герц, управляемые 
и стабилизированные выпрямите
ли в схемах электроплавильных

Пролетарии всех стран, соединяйтесь/
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установок и некоторые другие,
Работы лаборатории осущест

вляются в тесном контакте со 
многими ОКБ и заводами Ленин
градского и Московского совнар
хозов.

Следующим примером ком
плексной разработки проблемы 
крупного народнохозяйственного 
значения является работа ряда 
кафедр электромеханического и 
энергомашиностроительного фа
культетов в области создания 
единой энергетической системы 
Советского Союза. Но об этом в 
следующем номере.

Концерт хора 
политехников

15 ноября во Дворце культуры 
им. Кирова состоялся вечер, по
священный открытию студенче
ских «пятниц».

Концерт начался выступлением 
хора студентов ЛПИ им. Калини
на, исполнившего «Гимн демокра
тического союза студентов» Му
радели, а также песню студента 
ЛПИ Соломоника «Ленинградская 
студенческая», «Хорошо» Ду
наевского и «Испанскую студен
ческую» в обработке Свешникова.

В концерте приняли участие 
студенты стран народной демо
кратии. Концерт записывался на 
пленку Ленинградски! радиокоми
тетом и прошел с большим ус
пехом.

На заслуженный отдых

35-я Р А Й О Н Н А Я  К О М С О М О Л Ь С К А Я
16 и 17 ноября в помеще

нии Лесотехнической акаде
мии им. С. М. Кирова состоя
лась 35-я комсомольская
конференция Сталинского рай
она. В ее работе принимали 
участие 140 делегатов нашего 
института. После обсуждения 
доклада секретаря райкома 
ВЛКСМ В. Пушкарева состоя
лись выборы руководства

районной комсомольской орга
низации.

В состав пленума райкома 
ВЛКСМ выбраны студенты-по
литехники М. Никольский 
(ФМФ), В. Девяткин (МФ),
A. Пелипенко (РТФ). Канди
датом в члены пленума из
бран В. Карасев (ИЭФ). Пред
ставители нашего института
B. Николаев, М. Никольский,

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
Л. Колосова, М. Нахапетов 
входят в состав делегации. 
комсомольцев района на об
ластную конференцию.

Делегатами Ленинградской 
городской конференции вы
браны В. Николаев, М. Ни
кольский, В. Пушкарев, 
В. Калмыков.

М. КОЗЛОВ 
(наш собкор.)

Общественность инженерно
экономического факультета недав
но чествовала Анну Семеновну 
Сандовскую в связи с уходом ее 
на пенсию.

Трудовая деятельность Анны 
Семеновны началась в 1917 г. 
В ЛПИ она проработала с 1938 г. 
до августа 1957 г. сначала 
старшим препаратором кафедры 
марксизма-ленинизма, а затем — 
лаборантом на кафедре «Экономи
ка, организация и планирование 
машиностроительного производ
ства». С 1947 года она является 
членом КПСС.

За добросовестное, коммунисти
ческое отношение к работе и

выполнение общественных пору
чений А. С. Сандовская пользует
ся большим увалсением всего 
коллектива факультета. В трудо
вой кншкке Анны Семеновны — 
четырнадцать благодарностей от 
дирекции института и обществен
ных организаций. Она награжде
на двумя почетными грамотами.

Сейчас Анна Семеновна полу
чила заслулсенный отдых. Това
рищи по работе тепло отметили 
это событие в жизни Анны Се
меновны, преподнесли ей подарки 
и полселали доброго здоровья, 
счастья и долгих лет жизни.

К. КАРАНДАШОВА,
А. ФАЕРМАН



2 П О Л И Т Е Х Н И К

ОКОЛО  полутора месяцев 
назад  была создана пер

спективная лаборатория вибро
измерений и виброиспытаний 
при кафедре динамики и проч
ности машин физмеха.

Работники кафедры обяза
лись к сорокалетию  Великого 
Октября ввести в действие 
пять вщбростекдов. К  п разд
нику все пять стендов запу
щены, и на них уж е ведутся 
испытания.

Сейчас вновь созданная 
лаборатория успешно ведет 
работы, связанные с исследо
ванием ряда нормальных 
амортизаторов.

Н а верхнем снимке нашего 
фотокорреспондента Э. Се

ребрякова вы видите старш е
го 'научного сотрудника лабо
ратории доцента И. Б. Барге- 
ра (слева) и старшего меха
ника Н. Н . Синицина, под
готавливаю щ их измеритель
ную аппаратуру и измеритель
ную схему для испытания 
макета амортизатора на стен
де В К -И Д  с частотой колеба
ния от 50 до 80 герц и ускоре
нием до 8 д.

Эта ж е каф едра имеет элек
тронную моделирующую уста
новку, которая дает возмож 
ность решать систему нели
нейных дифференциальных 
уравйений до 6-го порядка.

На снимке внизу: общий 
вид электронной установки в 
лаборатории.

Р А Б О Т А  С П О Р И Т С Я
Дружно собирались комсомоль

цы энергомашиностроительного 
факультета на отчетно-выборное 
собрание. Вот улсе зал полон. Со
брание начинается точно в на
значенное время. С докладом вы
ступил секретарь бюро ВЛКСМ 
ЭнМФ Олег Лобанов.

Многие помнят то время, ког
да ЭнМФ пользовался не очень 
хорошей славой в институте. 
Можно было наблюдать такую 
картину. Идет сессия, зимняя или 
весенняя. На доске показателей 
сдачи экзаменов энергетики проч
но на протяжении всей сессии 

.держатся на предпоследнем месте.
А что было в 1956/57 учеб

ном году? Энергомаш зимой за
нял третье место, а весной вы
шел на первое место в инсти
туте по успеваемости. В  этом, 
безусловно, большая заслуга бю
ро ВЛКСМ и заместителей дека

нов В. П. Середенко и Б. А. Ха
ритонова.

Со стороны комсомольского бю
ро с самого начала работы было 
уделено большое внимание пер
вому курсу. На каждом групповом 
комсомольском собрании первого 
и второго курсов присутствовали 
члены бюро.

По инициативе членов бюро 
был организован строгий подход 
к студентам, недобросовестно от
носящимся к учебе, к посещению 
занятий. Четко работало бюро и 
во время сессий, предупреждая 
всякие недоразумения во время 
экзаменов.

Может быть, эта кропотливая 
работа со студентами курсов под
меняла деятельность курсовых 
комсомольских организаций? Да, 
это наблюдалось, в особенности 
на У курсе, где работа бюро сво
дилась к чисто административ
ным функциям.

О газетных витринах
Звенит звонок. Коридоры глав

ного здания заполняются студен
тами. Некоторые остались в ауди
тории, другие стоят у окон, тре
тьи —  в который раз! —  подхо
дят к стенным газетам. Но, не 
найдя ничего интересного, ухо
дят.

А ведь неплохо бы почитать в 
перерыве свежий номер централь
ной или местной газеты! Но газе
ты в читальном зале, и каждый 
перерыв туда ходить не будешь.
Поэтому нужны газеты в коридо
ре, нужны газетные витрины, ко
торые должны быть расположены 
примерно в концах коридоров, 
чтобы не надо было далеко хо
дить в перерыве.

Печать является одним из 
средств идеологического воспита
ния студентов, и использовать ее 
надо как можно шире. Вот поэто- 
му-то и нужны газетные витри-

От редакции. Вопрос, поднятый в заметке, —  важный. Г азет
ных витрин в зданиях института крайне мало. Редакция надеется, 
что партийные и комсомольские организации факультетов, админи
стративно-хозяйственная часть наведут порядок с газетными ви
тринами.

ны. Правда, газеты «Советский 
спорт» и «Советский патриот» 
висят на нижнем этаже. Но они 
не могут удовлетворить запросы 
студентов. Да и смена этих газет 
часто запаздывает, а иногда и не 
производится.

Своевременная смена номеров 
отсутствует и на витринах в хим- 
корпусе. В гидрокорпусе витрин 
совсем нет. Студенты ждут, ког
да у них будет возможность на
конец узнать в перерыве между 
лекциями новости о текущих со
бытиях в Советском Союзе и за 
рубежом, познакомиться с жизнью 
института. Об этом нужно по
заботиться партийным и комсо
мольским организациям факуль
тетов.

Г. ДРУЖИНИН, Б. ПОНОМА
РЕВ, И. НАРАСОВ, 0. ЗЕ- 
МЕНТОВ, студенты

Это говорит о том, что надо 
найти в будущем какой-то опти
мум согласованности в работе 
курсовых и факультетских бюро 
ничуть не умаляя их оперативно
сти. Обо всем этом говорил в 
своем отчете 0. Лобанов.

Хорошо проведена была рабо
та по распределению стипендий 
на факультете с учетом нового 
положения о стипендиях.

На решение февральского Пле
нума ЦК ВЛКСМ «Об идейно
воспитательной работе среди ком
сомольцев» организация ответила 
тем, что было проведено комсо
мольское собрание. Бюро органи
зовало контрольную группу во 
главе со студентом пятого курса 
10. Андроновым, которая занима
лась вопросами щейно-воопита- 
тельной работы на факультете. 
Плоды работы этой группы можно 
видеть в том, что впервые в этом, 
году производственная практика 
наших студентов прошла без 
эксцессов. Бюро разобрало ряд 
персональных дел и проявило 
принципиальный подход к ним.

Хорошо подготовилась комсо
мольская организация и к про
ведению фестивального вечера. 
Был создан денежный фонд, ко
торый пошел на оформление ве
чера и на спортивные нужды. 
Оформление вечера признано луч
шим.

Следует отметить, что в фе
стивальной спартакиаде ЭнМФ 
занял первое место. В этом боль
шая заслуга 0. Яковлева, кото
рый уже несколько лет является 
председателем спортбюро факуль
тета.

Всем ясно, какую огромную 
пользу приносит работа студен
тов летом в колхозах и совхозах 
Ленинградской области. И в этом 
комсомольцы показали себя с хо
рошей стороны.

На собрании упоминалось о ря
де благодарностей отрядам со 
стороны руководства колхозов и 
совхозов.

Не замирала летом и спортив
ная работа энергетиков. Отряд 
В. Рогова завоевал кубок спар
такиады строителей.

По плану основных работ ОКС 
должен был капитально отремон
тировать к началу учебного года 
одну секцию корпуса 4-а.

Не говоря о том, что ремонт 
был кое-как «свернут» только к 
5 октября, качество работ не 
выдерживает никакой критики. 
Более того, такой «ремонт» по 
ряду признаков молено охаракте
ризовать как преступно небрелс- 
ный, а руководители его заслу
живают привлечения к строгой от
ветственности.

Достаточно указать хотя бы на 
такие факты: сгнившие и поло
манные доски в полах (особенно 
на 3-м и 5-м этажах) не были 
заменены; ОКС ограничился тем, 
что густо залил такие места кра
ской; ремонт кровли был произ
веден после побелки потолков 
пятого этаяса, поэтому в «отре
монтированных» комнатах еще до 
вселения студентов появились 
потеки на потолках. Кровля сде
лана без водосточных труб, по
этому дождевая вода течет прямо 
по стенам. В  ряде комнат не 
произведена пригонка дверей 
(входных и балконных) и окон
ных рам.

Окраска стен и полов, особен
но на 3-м эталсе, недоброкачест
венна.

Вызывает удивление и такой 
факт. Для малярных работ отде
лом снабжения было выделено 
более 300 кг сиккатива. Можно 
с гарантией сказать, что при 
окраске полов третьего этажа в 
краску не попало ни одного грам
ма сиккатива (пол так и не высох 
даже через месяц после покра
ски). Хорошо бы узнать: куда 
девался сиккатив?

О качестве столярных работ 
молено судить по их исполнителю 
столяру Дошкину, который, поль
зуясь бесконтрольностью, нередко 
появлялся на работу в корпусе 
4-а в нетрезвом виде и вместо 
покраски собирал по комнатам 
порожние бутылки, развлекая 
студентов своим «веселым» ви
дом.

После «капитального» ремонта 
ряд кранов в умывальных не ра
ботает, отдельные раковины по
ставлены без кранов. В  умываль
ных всех этажей (кроме второго) 
не выполнена заделка патрубков 
раковин в фановые трубы. Сту
денты при умывании доллены на
девать резиновые сапоги или 
принимать холодные ножные ван
ны. Соединения труб выполнено 
настолько небрежно, что уже 
сейчас имеется течь.

В качестве примера особой 
«заботы» можно указать и на то-, 
что во всех комнатах 5-го эта
яса проводка выполнена без штеп
сельных розеток, зато студентам 
выданы настольные лампы.

Второй год идет .разговор об 
открытии буфетной комнаты в 
корпусе 4-а. Несмотря на неод
нократные обещания т. Бельти- 
хина, комната и до сих пор не 
подготовлена к открытию.

Можно привести еще много 
фактов недопустимо низкого ка
чества ремонта. Основные из них 
указаны в акте от 1 октября ко
миссией, составленной из пред
ставителей деканата и профбюро 
механико - машиностроительного 
факультета, а также дирекции 
студгородка и студсовета корпу
са. Несмотря на то, что акт был 
передан и т. Колесниковой и 
т. Сикорскому еще 5 октября, до 
31 октября ни один из них ни 
разу не побывал в корпусе 4-а 
и ничего не сделал для устране
ния недостатков. Более того, на 
заседании профкома 25 октября 
и т. Колесникова, и т. Сикорский 
ввели в заблулздение обществен
ность, заявив официально, что 
все недостатки, перечисленные в 
акте, устранены. Прямое очковти
рательство!

Мы считаем, что бракоделы 
должны быть строго наказаны, а 
корпус 4-а капитально отремон
тирован летом 1958 г.

А. ЕФРЕМОВ, Г. СМИРНОВ,
А. ЕФИМОВ, Н. ЛАРИОНОВА

Студенты группы 422/2 К андауров и Котомко успешно сдаю т 
преподавателю  М. О. Кофенгауз домаш нее чтение на немецком 
языке. Фото студентки Н. Овчинниковой

Есть много хороших дел, и о 
них знают студенты института 
из молний ЭнМФ, которых в про
шлом учебном году вышло свы
ше 30.

Все это хорошо. Но были фак
ты, а главное, люди, которые 
очернили факультет. Например, 
10. Гостюхин. Этот студент смог 
доучиться до пятого курса, он 
вращался в нашей среде и толь
ко сейчас обнаружил свою низ
кую душонку мелкого воришки. 
Ю. Ильин, ныне дипломант, явил

ся в мерзком нетрезвом состоя
нии на факультетский вечер. Был 
и дебош с дракой в общежитии. 
Как говорится в пословице: «В 
семье не без урода».

А наша семья энергетиков за 
прошедший год стала еще более 
друленой и сплоченной. И коми
тет ВЛКСМ института, партком 
могут всегда в своих начинаниях 
опереться на комсомольскую ор
ганизацию энергомашинострои
тельного факультета.

А. КАМЕНЕВ (наш корр.)

Б р а к о д е л ы
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у Сегодня открывается ком
сом о л ь ск ая  к о н ф е р е н ц и я  
электромеханического факуль
тета института.

ГОРЯЧИЙ ПРИВЕТ ЕЕ 
УЧАСТНИКАМ!

Это нам по плечу
Мног9 славных дел за отчет

ный период на счету нашей 
комсомольской организации.

Подготовка к фестивалю и про
ведение факультетского фести
вального вечера, кампания сбора 
макулатуры, воскресники в новом 
корпусе, летняя молодежная 
стройка, работа на строительстве 
жилых домов. Все это результат 
комсомольского энтузиазма, энер
гии. А каковы наши академиче
ские успехи? Ведь хорошая уче
ба —  наша первоочередная за
дача.

Вот цифры: 82 процента успе
ваемости в зимнюю сессию и 92,3 
процента в весеннюю. Конечно, 
много поработали и курсовые 
бюро.

Особенно хочется отметить быв
ший II курс. Если зимой на курсе 
было 119 должников, то после 
весенних экзаменов —  лишь 34. 
Стихийности такую разницу в ре
зультатах приписать нельзя. На 
втором потоке второго курса во 
втором семестре нашли новую 
форму борьбы за повышение ус
певаемости: работа академической

ф  Наш многотысячный кол
лектив активно участвует в 
осуществлении призыва свет- 
лановцев — каждому трудя
щемуся отработать на строй
ках жилых домов по двадцать 
часов.

комиссии (председатель комис
сии —  Вишняков). И хотя она 
была создана буквально за месяц 
до сессии, все-таки сыграла свою 
роль.

Сейчас подобные комиссии соз
даны на втором и третьем курсах, 
существует факультетская акаде
мическая комиссия (председатель 
Ю. Казачков).

На факультете много студентов, 
занимающихся только на «хоро
шо» и «отлично». Большинство 
из них успешно совмещает хоро
шую и отличную учебу с обще
ственной работой. Таковы Розет 
(V курс), Осокин (V  курс), 
Гайсинский, Райнес (IV  курс), 
Казачков, Котовщиков, Марголин 
( I I I  курс) и другие.

Как будто результаты непло
хие. Но они могут и должны быть 
еще лучшими. Дело за тем, чтобы 
на факультете создать обстановку 
ответственности каждого комсо
мольца и за свою учебу, и за 
участие в общественно полезных 
делах. Нам это по плечу.

А. ВЕРЕШ КИН

Л С Ч С Ж  20 Ч Л С . О Я
ОКТЯБРЯ 102 электрика 
вышли на строительство 

жилого дома №  17 по проспек
ту Энгельса. Комсомольцы инсти
тута начали работу па стройках 
города в счет 20 часов.

Электрики с энтузиазмом встре
тили решение пленума Горкома 
ВЛКСМ о почетном долге каждого 
комсомольца Ленинграда. Это и 
понятно: участвовать своими ру
ками в грандиозном жилищном 
строительстве, вносить посиль
ный вклад в разрешение одной 
из самых актуальных, самых жи
вотрепещущих проблем —  это 
ли не почетно!

Тот, кто был на комсомоль
ских стройках, убирал целинный 
урожай, тот, кто строил свой 
стадион и свой дом —  9-й кор
пус, —  знает, что нет лучшей 
награды за труд, чем похвала 
рабочего, колхозника. Тем отрад
нее своей работой заслужить ис
креннюю благодарность строи
телей.

Дома № №  17 и 32 по пр. 
Энгельса, №  17, по Б. Спасской 
ул., стадион, дом Ленакадемстроя 
на 2-м Муринском пр., Комбинат 
производственнных предприя
тий —  вот строительные объек
ты, где приложили свои силы 
электрики.

На лицевом счету нашего фа
культета сейчас 24.000 челове
ко-часов. На каждого комсомоль
ца в среднем 13 часов. По этому 
показателю мы занимаем первое 
место среди факультетов институ
та. Наш ближайший соперник —  
энергомашиностроительный фа-

Ф А К Т Ы  ГО ВО РЯТ...

Студенты идут впереди 
остальных трудящихся инсти
тута. Молодежь отдала благо
родному делу более шестиде
сяти тысяч рабочих часов.

На трудовом счету 1793 ком
сомольцев электромеханиче
ского факультета 24000 часов. 
Более 16000 часов своего вре
мени отдала стройке молодежь 
энергомаша.

НА КАРЕЛЬСКОМ ПЕРЕШЕЙКЕ
I  ^  1948 году комсомольцы эле

ктромеханического факуль
тета впервые выехали в колхозы 
Ленинградской области с целыо 
помочь строителям сельских эле
ктростанций.

И с тех пор отдать месяц сво- 
его летнего отдыха комсомольско-

*  молодежной стройке стало тра
диционным долгом каждого.

Славный почин электриков 
% был подхвачен всеми студентами
- института, а затем и  всего го-

*  Рода.
В  этом году студенты Ленин

града по призыву партии и пра
вительства выехали на Карель
ский перешеек. Перед нами была 
поставлена задача очистить от 
кустарника будущие пастбища, 
посевные поля.

Развернулась агитационная ра
бота.

В июле и августе выехало 550 
человек I, I I  и I I I  курсов. Эле
ктрики были направлены в кол
хозы «Родина» (командир Бру- 

^хис), «1 Мая» (командиры Нем- 
Т цев, Еозьмюк) и им. Жданова 

(командиры Осокин, Рукин).
Следует отметить плохую под

готовку в колхозах к приему сту*
- дентов. Так, в колхозе «Родина»

приезду отряда не были под
готовлены даже спальные нары, 
несмотря на то, что председатель 
колхоза два раза обещал пред
ставителям комсомольской орга

низации института, приезжав
шим «на разведку», подготовить 
все необходимое.

В  отрядах были подняты фла
ги стройки. Началась напряжен
ная работа. Болото и июльская 
жара изматывали силы, однако 
принятый сначала темп работы 
не снижался. Нормы, как прави
ло, перевыполнялись.

Окончен трудовой день. Мож
но отдыхать. В  вечерних сумер
ках загораются костры и звучат 
веселые студенческие песни. 
Любители потанцевать не сму
щаются тем, что под ними не 
паркетный пол: ведь танцы на 
импровизированной танцплощад
ке —  не только развлечение, но 
и средство спастись от назойли
вых и вездесущих комаров.

Но этим не ограничивался 
культурный отдых: в отрядах 
устраивались спортивные сорев
нования, подготовка к межотряд- 
ной спартакиаде. Спартакиада 
проводилась в колхозе им. Жда
нова, куда съезжались все отря
ды. Надолго запомнится нам 
ночь, проведенная в самодельных 
шалашах-«гостиницах». Рядом 
размещались электрики, физики, 
механики, металлурги. А с утра 
начиналась спортивная борьба. 
И в июльской и августовской 
спартакиадах победили электри
ки (в июле отряд Брухиса, в ав
густе —  отряд Гуревича).

Силами студентов организовы
вались* концерты художественной 
самодеятельности для колхозни
ков. Их инициаторами и актив
ными участниками были Ф. Со- 
ломоник (отряд Брухиса), К. Чу- 
рочных (отряд Верешкина). Зри
тели тепло благодарили ребят.

В  колхозе «Родина» строители 
провели два воскресника по про
полке картофеля: два дня заслу
женного отдыха после тяжелой 
работы отдали они делу беско
рыстной помощи колхозу.

Дружная спайка электриков, 
умение в нужный момент под
держать друг друга проявились 
в характерном случае, когда луч
шие рубщики отряда Осокина 
были направлены в отряд Руки- 
на, чтобы помочь в организации 
труда первокурсникам.

За отличную работу отряды 
Брухиса, Осокина и Козьмюка 
были награждены почетными 
грамотами Сосновского райиспол
кома и райкома КПСС. Всего эле
ктрики вырубили 125 га густого 
кустарника и заготовили 550 
куб. м дров. Мы потрудились на 
славу.

Много теплых слов благодар
ности сказали председатели 
колхозов, провожая строителей. 
Мы обещали, что на следующий 
год обязательно приедем завер
шить начатое дело.

П. БРУХИС

культет. Мы обогнали энерге
тиков накануне праздников в ре
зультате упорной борьбы: побе
да —  за нами, но причин для 
самоуспокоенности нет и не 
должно быть.

Мы потрудились, но недоста

точно. Надо работать. Совесть 
каждого из нас может успокоить
ся лишь после того, как им о у -  
дет выполнено почетное зада
ние —  отработать на стройках 
Ленинграда 20 часов.

В. МАЗИВ .

И мы ансамбль создадим!
Г у Г Ч Е Т  о культурно-массо

вой работе имеет вид длин
ного перечня мероприятий. Но 
мы будем говорить о тех, кто 
принимал активное участие в 
художественной самодеятельно
сти.

Известен ансамбль под управ
лением Ф. Соломоника с соли
стами 10. Казачковым, Т. Его- 
ренковой, Б. Васильевым. Знают 
на факультете чтецов Г. Василье
ва, М. Нахапетова, И. Уриаша. 
В этом году на сцене появились 
и новые таланты: В. Камолкин— 
лаборант кафедры электроизмере
ний, 0. Живолохов —  студент 
I I I  курса. Бессменным аккомпа
ниатором стала стуцентка IV 
курса 0. Иогаенко.

Подготовить вечер значит за
тратить большой труд. При под
готовке факультетского фестиваля 
была выработана следующая си
стема. Авторская группа (Е. Тур
ков, 10. Бушля, В. Розет, М. 
Бельман, Э. Мазин)- обдумывала 
сценарий, создавала тексты кон
феранса. Выступавшие (о них 
мы сказали выше) также дея
тельно разучивали репертуар. 
Художники (следует отметить 
особо Л. Райнеса —  IV  курс,
В. Малетина —  дипломант, и 
Масленникова —  I I I  курс) гото
вили оформление. Многочислен
ная группа ребят во главе с А. 
Верешкиным занималась элек
трооформлением. А сколько было 
другой работы! На больших ли

стах писали тексты песен, при
думывали и рисовали объявле
ния. Много выдумки вложили в 
организацию вечера наши массо
вики.

Билеты на вечер распределя
лись по принципу материальной 
заинтересованности: получает тот, 
кто участвует в подготовке вече
ра. Вот почему все вебята, от 
членов бюро ВЛКСМ факультета 
до первокурсников, старались 
работать как молено лучше.

Мы все убедились в том, что 
работа только тогда принесет 
плоды, когда в ней участвует, 
много студентов, когда каждому 
находится дело по душе.

 ̂ Начался новый учебный год. 
К нам пришло новое пополнение, 
новые таланты. Сейчас самое 
время подумать о создании фа
культетского ансамбля. Это дол
жен быть ансамбль песни, плав
ки, конферанса, включающий в 
себя авторскую группу, хор, тв- 
листов, чтецов, танцоров, музы
кантов. Ядро уже есть. Это ин
струментальный ансамбль.

Новый большой коллектив 
модеятельности поможет растить 
новые таланты, избегать пггур- 
-ювщины при подготовке вече- 
юв. В  общем дело большое и 
)ужное. Но для этого необходи
мо участие всех студентов Фа- 
•ультета. И мы ансамбль созда

дим!
Г. ГАЙСИНСКИЙ

Комсомолец ли 
Сергей Курков?

ф Д Н И М  из валеных вопросов.
поставленных на комсо

мольском собрании 2-го потока 
I I I  курса электромехаников, бьп 
вопрос о персональном деле сту
дента группы 326/2 Сергея Кур- 
кова. Почему весь поток должен 
был думать о судьбе этого комсо
мольца?

Осенью, как известно, 600 
комсомольцев факультета поеха
ли на целину. Сергей Курков гру
бо нарушил комсомольскую дис
циплину, уехав с работы на не
делю.

Сергей работал только 13 дней, 
в то время как его товарищи—  
24 рабочих дня. Он обманывал 
своих товарищей, бюро, штаб 
эшелона, говоря, что был в Бо- 
готоле с 3 по 6 октября. С по
мощью Иркутской милиции было 
выяснено уже здесь, в Ленингра
де, что Курков 2 октября был 
задержан в Иркутске на речном 
вокзале. Курков, просто нахально 
врал. Он не был ни на одной 
комсомольской стройке, не вло
жил ни капли своего труда ни г 
одно комсомольское дело.

Бюро и штаб эшелона за такое

отношение к своим комсомоль
ским обязанностям и за наруше
ние трудовой дисциплины на це
лине исключили его из комсомо
ла. Почему же Комсомольске и>- 
брание потока пожалело Курковая 
ограничившись строгим выгово
ром с занесением в личное дела? 
Не понятно!

Комсомольская конференция 
электромеханического факульте
та должна строго осудить Сергея 
Куркова. Ясно, что таким людям 
не место в наших рядах.

Бюро ВЛКСМ 2-го потока 
I I I курса

М А ТЕ РИ А Л  НА 
П О Л О СУ  

О Р Г А Н И ЗО В А Н  
К О М С О М О Л ЬС К И М  

Б Ю Р О  Э Л ЕК Т РО М Е Х А 

Н И Ч Е С К О ГО  Ф А К У Л Ь
ТЕТА



4 ПОЛИТЕХНИК

П Р И Х О Д И Т Е !
П О Г О В О Р И М !

Скаро исполнится шесть лет 
нашему хоровому коллективу. 
Крепнет год от года его голос. Мы 
выступаем не только на факуль
тетских и институтских вечерах, 
но и защищаем честь нашего ин
ститута на смотрах, конкурсах, 
фестивалях. Без лишней скромно
сти можно также утверждать, что 
рабочие Ленинградского металли
ческого завода и Рижского завода 
сВЭФ», студенты Риги и Мо
сквы. рабочие завода им. Лихаче
ва, многие и многие радиослуша
тели с теплым чувством вспоми
нают выступления нашего хора.

Мы не будем говорить о слуша
телях (не о них пойдет речь), но 
комитету комсомола и профкому 
института наше пение определен
но нравится, иначе нас не пусти
ли бы на сцену. И когда члены 
комитета или профкома приходят 
на наши концерты (бывают же 
иногда чудеса), то ребята в на
крахмаленных манишках и де
вушки в белых платьях произво
дят на них хорошее впечатление. 
Ну, а в будничной одежде мы, 
очевидно, менее симпатичны.

Ничем другим мы не сумели 
объяснить тот факт, что на собра
ние хора, несмотря на очень лю
безное приглашение с нашей сто
роны, никто от комитета комсомо
ла не пришел. Безусловно, отка
зов не было (это недипломатич
но), скорее наоборот! «Обязатель
но придем! В крайнем случае 
(подразумеваются стихийные бед
ствия) кого-нибудь пришлем»,—  
пообещали в комитете ВЛКСМ. 
Наверняка бедствие было всеобъ
емлющим. Никто к нам не при
шел. (Возможна и другая причи
на:. наших выступлений пока не 
предвидится).

Кстати, о выступлениях. При
дите на наш концерт. Перед нача
лом вы увидите ребят в черных 
куртках. Они тащат из самого 
дальнего конца главного здания в 
актовый зал громоздкие подстав
ки. €  их лиц течет пот, они очень 
спешат. Как хорошо организован 
вечер, подумаете вы, как стара
ются дежурные, члены комсо
мольского патруля института! Ка
ково же ваше удивление, когда 
на яркоосвещенной сцене среди 
мужского хора вы узнаете тех же 
«дежурных»! Их дыхание, тяже
лое, учащенное, едва ли напоми
нает плавное и свободное, требуе
мое для исполнения.

Но довольно о концертах, пого
ворим о другом. Комитету ВЛКСМ 
и профкому института было 
приятно, когда наш хор стал лау
реатом городского фестиваля мо
лодежи. А что они сделали для 
этого?

В  прошлые годы хор на зимние 
каникулы посылали в Москву, в 
Ригу. Это было поощрением хори

стам и очень сплачивало коллек
тив, резко повышало его исполни
тельское мастерство. В прошлом 
году нам сказали: «Нет денег». 
Ну, на «нет» и суда нет. Но по
том поднялась паника: хор от
правляют в Свердловск. Продают
ся путевки, приобретенные на 
время зимних каникул, вызыва
ются в Ленинград уже успевшие 
уехать хористы, идет лихорадоч
ная подготовка (ведь заранее пре
дупреждать не принято).' Хор 
стремится отстаивать честь ин
ститута в соревновании двух 
крупнейших вузов страны.

И вдруг последовало очередное 
решение комитета ВЛКСМ: по
слать хор нецелесообразно. Ве
роятно, комитет руководствовался 
высшими соображениями, да мы 
и не хотим вмешиваться в его де
ла. Но мы требуем уважения к 
коллективу и к каждому отдель
ному его участнику.

Получается, что никому нет де
ла до того, как готовится репер
туар, лишь бы мы пели там, где 
требуется. И мы поем, репетируем 
три раза в неделю по три часа, 
выступаем на многочисленных 
концертах, плановых и бесплано
вых, а одновременно напряженно 
занимаемся в институте, сдаем 
проекты, зачеты. А ведь совме
стить это не так-то легко.

Нужно поднять интерес к рабо
те, пробудить в хористах чувство 
ответственности за порученное им 
большое комсомольское дело —  
художественное воспитание сту
дентов, пропаганду хорового ис
кусства среди молодежи. Такая 
комсомольская работа не каждо
му по плечу. Нужен голос, боль
шое умение, страстное желание 
работать. Об этом говорилось на 
прошлогодней комсомольской кон
ференции института. Пленум ЦК 
ВЛКСМ в своих решениях неодно
кратно отмечал, что работа в ху
дожественной самодеятельности—  
один из важнейших участков ком
сомольской работы. После этого 
было странно слышать реплику, 
прозвучавшую недавно в бюро 
ВЛКСМ электромеханического фа
культета: «Саша Бергер —  хоро
ший парень, только жаль, что он 
не занимается общественной ра
ботой» (А. Бергер —  председа
тель бюро хора). Подобные раз
говоры нередки на факультетах.

И все-таки мы неисправимые 
оптимисты. Мы надеемся, что ко
митет комсомола и даже профком 
института перестанут быть маче
хами хора.

Товарищи члены комитета 
ВЛКСМ и профкома! Может быть, 
вы хотите нам помочь, но не 
знаете как?

Приходите! Поговорим!
Принято на общем
институтского хора

В секции 
альпинистов

В конце октября прошло со
брание альпинистской секции ин
ститута, посвященное итогам 
спортивного сезона.

В секции занималось свыше 
восьмидесяти человек. Этим л е 
том участники секции выезжали 
в альпинистские лагери на К ав
каз, Алтай, П амир, Тянь-Ш ань. 
Тринадцать новичков совершили 
восхождения на вершины первой 
категории трудности. Д вадцать 
дней лагерной жизни прошли в 
упорных и напряженных трениро
вочных занятиях, а  в заключение 
участники совершили зачетные 
восхождения.

Немалых успехов добились и 
ге, кто был не впервые в горах, 
повышая свое спортивное м а
стерство. Студентки Вера 
Б езъязы кова, Раиса Тимурова, 
С ветлана И ванова выполнили 
первый разряд  по альпинизму. 
Третий разряд  выполнили 16 че
ловек, второй разряд — пять.

Были совершены и наиболее 
трудные восхождения — пятой 
категории трудности — А. Колчи- 
ным, ассистентом А. Батаниным, 
преподавателем В. Зискендович.

П реподаватель В. Г. Стариц- 
кий, ныне заслуженный мастер 
спорта по альпинизму, руководил 
ленинградской группой перво
восходителей на безыменную вер
шину на П амире, названную 
«Пик Л енинграда».

В институте растут и свои к ад 
ры инструкторов. В этом сезоне 
окончили школу младш их ин
структоров по альпинизму Т ам а
ра Зубкова (на А лтае) и Е. Аль- 
дияров (на К авказе).

Секция избрала новый состав 
бюро. В него вошли студенты 
Н. Д ьяконов (председатель бю
ро), М. Сивере, П. Баташ ев, 
В. Крутиков, В. Сипаков, Л . П у
гачев.

Бюро секции наметило новые 
планы на сезон 1958 г. Зимой 
альпинисты будут проводить тре
нировочные занятия на горных 
лы ж ах в Кавголово.

В ноябре в институте будут 
проведены лекции и беседы по 
альпинизму, выпущен фотоплакат 
и проведен конкурс на лучший 
фотоснимок.

Будущ ие инженеры, выпускни
ки ЛГ1И, в  альпинистских лагерях 
укрепили свое здоровье, закали 
лись. Это поможет им активно 
трудиться на благо советского 
народа.

Выпускница института Татьяна 
И ванова, перворазрядница по 
альпинизму, ныне инженер одно
го из ленинградских научно-иссле
довательских институтов, говорит: 

— Занятия альпинизмом по
могли мне и в укреплении здо
ровья, и в успешном окончании 
института, а теперь помогают 
лучше трудиться.

Вступайте в альпинистскую 
секцию!

А. Т У РН А ЕВ , 
член бюро альпсекции

Благодарим за труд
В  нашем общежитии работает уборщица А. М. Лорви. 

Трудится она у нас недавно, но уже сумела проявить себя 
с хорошей стороны.

Мы, жильцы общежития, с большим удовлетворением ви
дим, с какой тщательностью и старанием она убирает комна
ты и другие помещения, как она заботится о культуре на
шего жилья. Мы благодарим А. М. Лорви за труд!

А. АНХИМОВА, А. КУЗЬМИН, А. ШАТОВА, Л. ЛОВ- 
ЧИКОВА, М. ПИТКЕВИЧ и другие жильцы общежи
тия 2-го учебного корпуса

Спортивная жизнь
института...

...проходит разнообразно. Мы 
развиваем свыше 30 видов спор
та. В  соревнованиях на первен
ство Ленинграда среди вузов в 
прошлом учебном году мы заня
ли по шести видам первые места 
(скоростные лыжи, хоккей с 
шайбой, легкая атлетика, вело
сипед, коньки, шашки), по 7 ви
дам —  вторые.

По некоторым видам, напри
мер самбо, туризм, соревнования 
на первенство Ленинграда среди 
вузов не проводились. Но наши 
шесть самбистов из десяти вхо
дят в состав сборной команды 
общества «Буревестник». На пер
венстве города они заняли при
зовые места.

Туристы института считаются 
г. Ленинграде одними из лучших. 
В недавно прошедших соревно
ваниях этого учебного года муж
ская команда на первенство об
щества «Буревестник» заняла 
первое место. На осеннем первен
стве Ленинграда женская команда 
завоевала звание чемпиона го
рода. Мужской команде на этих 
соревнованиях не повезло: она 
оказалась лишь на шестом месте.

Наши волейболисты в про
шлом году завоевали право 
играть на первенстве Ленинграда 
но первой группе.

Спортсменов - политехников 
знают и за пределами города и 
нашей Советской страны.

На механико-машиностроитель
ном факультете учится мастер 
спорта А. Пласкеев, на электро
механическом —  Э. Озолин. Оба 
они входят в сборную команду 
Советского Союза по легкой ат
летике.

Дипломантка гидротехническо
го факультета А. Кувтяева вы
полнила норму мастера спорта 
по скоростным лыжам, и в тра
диционном осеннем кроссе лыж
ников Ленинграда завоевала пер
вое место. В лаборатории гидро
машин работает младший науч
ный сотрудник мастер спорта по 
альпинизму В. Г. Старицкий. 
Преподаватель нашего институ
та 3. Кормушкина в недавно за
кончившемся первенстве Европы 
но пулевой стрельбе завоевала 
почетное звание чемпиона Е в 
ропы.

Но основная спортивно-массо-

проводится внутривая работа 
института.

В  1956/57 учебном году про
водилась в двадцатый раз меж- 
факультетская спартакиада. В 
результате комплексного зачета 
итогов соревнований на первен
ство института по 23 видам пер
вое место завоевал энергомаши
ностроительный факультет. Лишь 
на два очка отстал механико-ма- 
шиностроительный факультет, 
заняв второе место. На третьем 
месте —  электромеханический 
факультет.

В этом учебном году спортив- > 
пая работа в институте будет ' 
проводиться иначе, чем в преды
дущие годы.

Отменен комплексный зачет у  
итогов соревнований на первен
ство института. Это даст возмож
ность активу факультетов значи
тельно больше уделять внимания 
и времени спортивно-массовой 
работе внутри своих факультетов 
и обеспечит возможность боль
шему числу студентов принять 
участие в спортивной жизни ин
ститута.

Объявлен смотр-конкурс на 
лучший факультет по постанов
ке всей спортивно-массовой ра
боты на факультете. Итоги смот- 
ра будут проводиться дважды в 
год на 1 марта и 31 августа 
1958 года.

Актив факультетов! Скорее 
включайтесь в организацию мно
гообразной живой и интересной 
работы на факультете!

А. ЧУМАКОВА,
кандидат педагогических наун, ч  
старший преподаватель по 
спортивно-массовой работе 
На снимках (слева направо): 

тренировочные занятия но боксу; 4  
преподаватель кафедры физиче
ского воспитания и спорта Н. И. 
Богданов показывает правиль
ную стойку студенту 162-й 
группы В. Баранову.

Студент первого курса А. Вос
кресенский выполняет упраяще-  ̂
ние на перекладине; на страхов
ке —  преподаватель Р. А. Кирш.

На занятии по самбо; препода
ватель Б. Н. Бакушев показы- г 
васт- студентам прием «бросок 
через бедро».

Фото студента И. Карасова
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